

L'ABBÉ LÉO PALM, RECTEUR DE BANNEUX, REÇOIT LE PRIX NOTGER 2024

"Mes prédécesseurs ont mérité ce prix"

Le prix Notger récompense chaque année une personne ou une institution qui a favorisé par son action le rapprochement entre l'Allemagne et la Belgique. L'abbé Léo Palm a accepté de recevoir cette distinction "pour tous ceux qui ont contribué à faire de Banneux ce lieu de prière pour la réconciliation".

Le mardi 16 avril, lors d'une réception privée à la résidence de l'évêque, l'abbé Léo Palm a reçu le prix Notger 2024 décerné par l'Association Allemagne-Belgique de Liège et matérialisé par une création unique du Val Saint Lambert représentant le Saint-Sacrement.

"La raison principale pour laquelle nous avons choisi de distinguer l'abbé Palm, nous explique Marcel Stiennon, président de l'Association, c'est parce que Banneux est un lieu très connu en Allemagne qui attire beaucoup de pèlerins allemands". Jusqu'à présent, le prix Notger avait distingué des acteurs économiques, politiques ou culturels, l'attribution à une personnalité ecclésiastique est donc une première.



L'abbé Palm est visiblement heureux de découvrir son prix qu'il dédie à tous ses prédécesseurs à Banneux.

Il a accepté de le recevoir. Tous ceux qui ont œuvré ici par le passé méritent ce prix. Je suis émerveillé de voir tout ce que mes prédécesseurs ont pu accomplir, ils furent des pionniers dans le rapprochement entre l'Allemagne et la Belgique." A l'image du chapelain George Jacob qui parcourait l'Allemagne en plein hiver dans les années 1950-60 pour y faire connaître la Vierge des Pauvres. En quinze ans, il parvient à faire venir deux millions de pèlerins allemands à Banneux à une époque où l'ombre de la guerre assombrit encore les mémoires.

Cette année 2024 sera aussi marquée par le 75^e anniversaire de la reconnaissance des apparitions de Banneux (et de Beauraing). C'est en 1949, au terme d'une longue procédure, que les apparitions survenues à Banneux sont reconnues par Rome le 22 août, jour du couronnement de la Vierge. Les fidèles sont donc invités à participer à la quinzaine de prière qui se déroulera du 15 au 31 août 2024.

✍️ Sophie DELHALLE

Plus d'infos ? Rendez-vous sur le site www.evechedeliege.be et sur www.banneux-nd.be

À la suite des pionniers

C'est avec une certaine surprise que le recteur de Banneux a accueilli la nouvelle de sa nomination. "Quand Marcel Stiennon m'a appelé pour me l'annoncer, je me suis demandé ce que j'avais bien pu faire de spécial pour renforcer les liens entre l'Allemagne et la Belgique, puis j'ai pensé que ce prix revenait en réalité à Banneux plutôt qu'à son recteur, c'est pourquoi j'ai

56^e ANNIVERSAIRE DE SANT'ÉGIDIO

Dans la fraternité et la joie

Le dimanche 21 avril 2024, Mgr Jean-Pierre Delville a présidé la célébration eucharistique d'action de grâce pour le 56^e anniversaire de la fondation de la Communauté de Sant'Egidio à Rome. Elle s'est déroulée à la Collégiale Saint-Barthélemy de Liège qui était comble pour l'occasion.

Dans son homélie, Mgr Delville a souligné: "Jésus nous dit: 'Je suis le bon pasteur'. Tout comme il est un bon pasteur, nous sommes tous appelés à être de bons pasteurs [...]. C'est une vocation que chaque membre de Sant'Egidio essaie de mettre en pratique en étant un pasteur [...]: pour les plus jeunes, les enfants, ou pour les plus âgés et les malades, ou pour ceux qui vivent dans le besoin et la pauvreté."

L'assemblée était une image du peuple

de Dieu, d'une famille réunie avec des jeunes et des aînés, dont une délégation venue d'Anvers, des personnes de toute nationalité, culture et origine sociale. Aux côtés des invités officiels et des sympathisants de Sant'Egidio, des personnes qui fréquentent le restaurant social Kamiano, des personnes âgées isolées, des enfants de l'Ecole de la paix (aide scolaire avec un projet d'éducation à la paix et à la diversité) et leurs encadrants, les Jeunes pour la paix de 16 à 25 ans. Les bénévoles au restaurant Kamiano avaient préparé la réception. La joie de célébrer l'eucharistie ensemble et la fraternité entre tous est l'image d'une foi vécue dans le monde, jusqu'aux périphéries, en étant convaincus qu'avec la prière, tout est possible et que la société peut changer.

✍️ F.D.



La communauté de Sant'Egidio porte une attention particulière à nos aînés.

ASTENET

Un sanctuaire unique en Europe du nord



Docteure de l'Eglise et co-patronne de l'Europe depuis 1999, la vie de sainte Catherine de Sienne est entourée de nombreuses légendes et mystères. Née au XIV^e siècle, dernière de 24 enfants, de santé fragile, analphabète, Catherine se révéla pourtant être une femme audacieuse qui dénonça les dérives de l'Eglise de son époque.

Le rayonnement de cette mystique italienne a franchi les Alpes jusqu'au petit village d'Astenet (commune de Lontzen) où un sanctuaire unique au nord de l'Europe lui est dédié. De nombreux pèlerins belges, allemands, néerlandais, slaves viennent se recueillir nuit et jour devant la relique de la sainte (une côte) insérée dans le mur de la chapelle extérieure. Pour Roger Franssen, nouveau président du CA de l'asbl qui gère le sanctuaire, sainte Catherine est une figure d'une grande actualité et l'attrait qu'elle suscite ne l'étonne guère. A son initiative, le site fait désormais partie du réseau Eglises ouvertes. Situé au bord d'une route de passage et de conception moderne, le sanctuaire est un lieu de prière et de recueillement pour tous, croyants ou non.

En juin 2022, un dossier visant à obtenir le classement du site comme monument protégé a été introduit auprès des autorités compétentes. La commission des monuments et sites vient d'émettre un avis favorable. Une grande célébration a eu lieu en présence de Mgr Delville le 25 avril, quelques jours avant la fête patronale de sainte Catherine de Sienne.

✍️ Sophie DELHALLE

Hochstraße
4711 Astenet (Lontzen)